
甲状腺结节继续生长，是否一定要手术？有没有确实

有效的食疗方案？开始治疗的患者又是怎么用脚投票的？

来自杭州著名国药老字号胡庆余堂、方回春堂、种德堂的信

息表明，远到新疆、天津、北京、上海，国外从韩国、日本、新

加坡，都有消费者到这些老字号寻找食疗方的足迹。

根据中医经典理论，结合近 10 年来众多消费者反

馈，老字号老药工们认为，甲状腺结节高发可能与情绪、

饮食、作息有关，肝气郁结，气滞血瘀，脾虚生痰是病因之

一。情绪不佳，肝气郁结，第一个倒霉的是脾，脾负责气

血的运化，运化出问题，水湿排不出去，大便不成形，就是

“脾失健运”症状。这边脾的功能下降，但另一方面我们

吃得很不错，结果是脾运化不了那么多营养，导致“痰浊

内生”，内生的痰是流动的，“痰气互结—循经上行”“结于

喉结之处”，就是甲状腺结节。

“药星”徐锡山教授简介

徐锡山教授，1928年生于诸暨，今年91岁，

依然每周骑自行车上班，身体健康。徐老自幼

丧父，16 岁离家到杭州做中药学徒，学得一手

中药炮制绝技，极富传奇，最终成为全国名老

中医药专家学术经验指导老师、浙江省名中药

师、浙江省中医院主任中药师、浙江省高级专

业技术职务评审委员、浙江省中医药科技工作

者专家咨询委员会专家成员，参与《浙江省中

药炮制规范》1977 年版、1985 年版、1994 年版、

2005 年版编写，著有《中药饮片传统鉴别经验》

等，德高望重，誉满中药界，被尊为“药星”。

甲状腺结节高发怎么办

“药星”名方传四方
甲状腺结节高发怎么办

“药星”名方传四方

中国科学院院士、著名中西医结合内科、心脑血管科专

家陈可冀说：“如果说 20 世纪是血瘀证的世纪，那么 21 世

纪就是痰证的时代”。为什么？生活方式的变化。20 世

纪，天气较冷，加上吃不饱穿不暖，故寒凝血瘀造成的疾病

居多，在中医治疗上就要活血化瘀。21 世纪，能吃饱穿暖，

且过食肥甘厚腻，加上出门坐车，久坐办公等，运动变少，身

体代谢减慢，水液津微积聚成了痰湿，所以疾病以痰证居

多。

中医把甲状腺结节看成痰证对不对？我省知名中药师、

今年91岁的“药星”徐锡山教授，总结出一套食疗方案，让患

者自己到著名老字号找赤芝、桑黄、青芝、白芝，配起来喝一两

个月后查B超，甲状腺结节小下去了就继续吃。他发现这个

办法比较受欢迎，10多年里面影响了数以万计的消费者。

徐老讲，自然生长的赤芝、桑黄、黑芝、青芝，与2000年

前《神农本草经》里的五芝属同一种药材，功能可靠。五芝

长在木头上，木性入肝经。其中赤芝入心经安神，桑黄入脾

经化痰，青芝入肝经疏肝，比较符合甲状腺结节患者体质。

胡庆余堂、方回春堂、种德堂的老药工说，前几年，日本

客人打“飞的”到杭州来寻找甲状腺结节方还是很稀奇的，

现在也习以为常了。他们每周都要接待全国各地来的顾

客，这个跟高铁方便也有关系，徐老的这个甲状腺结节食疗

方，真是出了名了。

本报记者 寿亦萍

甲状腺结节有食疗方法吗

甲状腺结节是痰证吗
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财经·新闻

昨天中午，上市公司新光圆成发布公告，控股股东新光集团两只债券未能按期兑付，涉及

金额本息总计约30亿元。这也让新光集团的债务危机暴露在投资者的聚光灯下。昨天，新光

集团新闻发言人徐军表示，公司今年兑付各项债务本息约90亿元，导致短期兑付压力陡增，流

动性不足成为最大的困境，目前已经启动应急预案，有信心蹚过这次危机。

网传遭遇流动性困境，两只债券发生违约

新光集团昨日回应：
应急预案已启动，有信心蹚过危机
本报记者 张云山
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两债券违约
涉及金额总计约30亿元

资料显示，新光集团由浙商周晓光、虞云

新夫妇共同创办，从小商品起家，后来涉足地

产、金融等多个行业。截至 9 月 17 日的福布

斯全球富豪实时榜单上，周晓光成为最新的

浙江女首富。

昨天中午，新光圆成发布公告，称收到控

股股东新光集团通知，获悉新光集团债券未

按期兑付。根据公告，此次新光集团违约债

券共有两只，包括“15 新光 01”和“17 新光控

股 CP001”，涉及金额本息总计约 30 亿元。

公告表示，新光集团计划于 9 月 27 日召开债

券持有人信息沟通会，将在沟通会上说明公

司情况，并介绍公司的资产、债务情况，以及

相关的后续安排。

WIND数据显示，今年以来，包括凯迪生

态、ST 中安、印记传媒等上市公司或大股东

已经多次出现债券违约现象。

今年1月15日，11新光债因为交易出现

异 常 波 动 被 上 交 所 临 时 停 牌 ，当 日 下 跌

40.82%。8月1日，11新光债盘中最低56.69

元，收盘报72元，下跌了9.98%。

WIND 数据显示，新光集团目前仍在存

续的债券还有“16 新光债”、“16 新光 01”、

“16新光02”、“16新控01”等公司债，其发行

规模合计 166 亿元，目前剩余的债券融资余

额累计超过100亿元。

流动性不足成最大困境
公司称会蹚过危机

钱报记者联系到新光集团新闻发言人徐

军，他表示，发生此次违约，除企业自身在流

动性管控方面存在欠缺外，主因首先是受金

融形势、环境和政策变化的影响，民营企业融

资遭遇普遍困难；其次今年以来全国范围债

券违约事件频发，极大恶化了浙商群体的金

融生态；再有，前不久突然发生的一些负面事

件等意外因素，一定程度影响了公司多项重

大融资计划的进展。

徐军介绍道，因为上述原因，公司近一年

时间未能发行新债券，其他多项融资计划也

进展缓慢。今年以来，公司已如期兑付各项

债务本息约 90 亿元，导致短期兑付压力陡

增，流动性不足成为当前面临的最大困境。

违约发生前，新光集团已紧急启动应急

预案，千方百计寻求解决方案，包括与政府部

门、金融机构积极沟通，想方设法筹措资金、

处置资产，以求有效保障债权持有人权益。

徐军还告诉钱报记者，新光集团此前发

行的各只债券及银行借贷均如期兑付，市场

口碑一向良好；公司持有的股权类资产变现

能力较强，旗下优良资产众多，核心业务板块

有较强增长潜力，整体偿债能力可观。目前，

公司有逾百家全资及控股公司，总资产约

800 亿元，总负债 357 亿元（其中银行和其他

金融机构债务余额 237 亿元，在公开市场上

发行的需刚性兑付的债务融资工具余额 120

亿元），有员工近万名。

至于目前是否被金融机构抽贷，徐军表

示目前还不清楚，以相关公告为准。徐军表

示，目前新光集团的生产经营正常，基本面依

然良好。接下来将深刻汲取教训，着力加强

流动性专业化管理，坚决实施资产瘦身计划，

积极化解金融风险，继续专注于主业和实体

经济。


